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1. О праздновании 25-летия Программы УНИТВИН/Кафедры ЮНЕСКО в 

рамках 39 Сессии Генеральной Конференции ЮНЕСКО и перспективах 

развития кафедр ЮНЕСКО РФ  

В своем выступлении Егоров В.К. проинформировал о том, что  

Исполнительный Совет ЮНЕСКО отметил работу Координационного 

комитета кафедр ЮНЕСКО РФ, особо - активное участие кафедр в 

Специальной Сессии, приуроченной к празднованию 25-летия программы, 

организованной  Комиссией РФ по делам ЮНЕСКО в Штаб-квартире 

ЮНЕСКО в рамках 39 Сессии Генеральной Конференции ЮНЕСКО. 

Официальную делегацию РФ на мероприятии возглавила Министр 

образования и науки РФ Васильева О.Ю., представившая в своем выступлении 

приоритеты РФ в области образования и отметив значимые достижения в 

работе кафедр ЮНЕСКО. 

Владимир Константинович обратил внимание присутствующих на новые 

требования, предъявляемые к кафедрам ЮНЕСКО – кафедрам нового 

поколения, а именно – внедрение инноваций, обеспечение 

междисциплинарности и обязательного взаимодействия Север-Юг, 

обеспечение для кафедр статуса центров передового опыта, активное создание 

крупных сетей. Председатель особо отметил необходимость взаимодействия 

кафедр ЮНЕСКО с Институтами ЮНЕСКО (Институт по информационным 

технологиям в образовании (ИИТО), Международный институт планирования 

образования (МИПО), Международное бюро просвещения (МБП), Институт 

ЮНЕСКО по обучению на протяжении всей жизни (ИЮОЖ), 

Международный интститут по созданию потенциала в Африке (ИИКБА), 

Международный институт ЮНЕСКО по высшему образованию в Латинской 

Америке и Карибском бассейне (ИЕСАЛК), Институт Махатмы Ганди по 

образованию в интересах мира и усточивого развития (ИМГОМУР))  и с 

Ассоциированными школами ЮНЕСКО. 

Во время дискуссии Прусс Н.М. предложила в рамках проведения 

Координационного комитета заслушивать доклады не только соискателей на 

открытие кафедр ЮНЕСКО, но и выборочно кафедр давно участвующих в 

программе и ведущих активную деятельность.  
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2. Приветственное слово от  имени Министерства образования и науки РФ 

С приветственным словом от Министерства образования и науки Российской 

Федерации выступила А.А.Николаева – сотрудник Международного 

департамента. Алена Александровна отметила, что Минобрнауки России 

придает большое значение развитию и укреплению сотрудничества с 

ЮНЕСКО в области образования и науки, обратила особое внимание 

присутствующих на эффективное действие и развитие программы 

УНИТВИН/Кафедры ЮНЕСКО не только в крупных городах, но и в регионах 

РФ, подтвердила особый интерес РФ и Минобрнауки России в частности к 

деятельности ИИТО, о чем свидетельствует внесение добровольного взноса на 

программную деятельность Института в размере 1 млн. долларов, пригласила 

всех присутствующих принять активное участие в V Московском 

международном образовательном салоне, который проводится под эгидой 

ЮНЕСКО 18-19 апреля 2018 года. Завершая свое выступление, Алена 

Александровна рассказала о программах и конкурсах, посвященных году 

Волонтерства (2018г.) особо отметив, что Министр образования Васильева 

О.Ю. является заместителем председателя Организационного комитета по 

проведению года. 

 

3. О практике создания Центров ЮНЕСКО категории 2 

В своем выступлении Г.Э.Орджоникидзе подчеркнул, что, в отличии от 

Центров категории 1, являющихся «подразделениями» Секретариата 

ЮНЕСКО и комплектующих свой штаб как из сотрудников Секретариат, так и 

из граждан страны пребывания, Центры категории 2 – сугубо национальные 

организации, действующие под эгидой ЮНЕСКО, финансирование которых 

осуществляется за счѐт страны нахождения. На сегодняшний день в нашей 

стране функционирует только один Центр категории 2. 5 марта с.г. в Париже 

должно состояться подписание соглашения о создания второго Центра 

категории 2 – Международного центра компетенций в горно-техническом 

образовании в Санкт-Петербурге. Григорий Эдуардович также рассказал о 

Программе ЮНЕСКО Young Professionals, дающей  возможность 

выпускникам вузов и молодым специалистам устроиться на работу в 

Организацию. Наша страна должна быть заинтересована в этой Программе, 

так как на сегодняшний день, при квоте Секретариата, составляющей 9 

рабочих мест для России, там работает только 2 человека. Составление 

российского национального списка претендентов полагали бы 

целесообразным производить на платформе профильного вуза или кафедры 

ЮНЕСКО. Было принято решение проинформировать кафедры ЮНЕСКО об 

этой Программе.  

4. О новых тенденциях открытия кафедр ЮНЕСКО в области культуры 

Н.М.Шалыгин рассказал о Второй встрече в штаб-квартире ЮНЕСКО, 

посвященной координации деятельности кафедр в сфере культуры. В этой 

связи Сектор культур представил три стратегические направления для 

развития сотрудничества с кафедрами: 1). Ориентация кафедр в свей 
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деятельности на содействие осуществлению шести конфенций в области 

культуры. 2). Содействие в реализации Повестки дня на период до 2030 года. 

3). Защита культурных ценностей в хонах вооруженных конфликтов. В этой 

связи под угрозу закрытия может попасть ряд кафедр ЮНЕСКО, продление 

соглашений с которыми осуществляется по согласованию с Сектором 

культуры. Н.М.Шалыгин отметил важность информирования руководства 

соответствующих кафедр о новых тенденциях для их учета при направлении 

отчетов в ЮНЕСКО. 

5. Рассмотрение заявок на создание кафедр ЮНЕСКО: 

В начале рассмотрения заявок велась оживленная дискуссия членов Комитета 

на тему улучшения качества предоставляемого материала, обеспечения 

понимания целей, приоритетов и основополагающих документов 

Организации. Члены Комитета поддержали предложение пересмотреть 

Рекомендации по оформлению заявок и доработать их в соответствии с 

новыми требованиями. Принято решение активизировать консультативную 

функцию Комитета. 

  

6. Разное. 

Прусс Н.М. рассказала о предстоящем праздновании 65-летия программы 

Ассоциированных школ ЮНЕСКО, планириуемое к проведению на базе 

Университета Управления «ТИСБИ» в сентябре 2018 года и пригласила 

представителей кафедр принять активное участие в мероприятии. Комитет 

поддержал проведение мероприятия - принято решение распространить 

информацию среди кафедр ЮНЕСКО РФ. 

Орджоникидзе Г.Э. отметил особую важность в активизации участия 

российских вузов в подборе кандидатур для участия в кадровой программе 

ЮНЕСКО “Young Professionals”, отметил основные требования и критерии 

соискателей. 

Сколубович Ю.Л. поделился информацией об инициативе кафедры по 

проведению школы ЮНЕСКО и пригласил кафедры принять участие в этом 

проекте. 

Монахов В.М. напомнил присутствующим о Новостной рассылке, которую 

уже много лет реализует кафедра ЮНЕСКО РГПУ им. Герцена и предложил 

коллегам использовать этот информационный ресурс для публикации 

аннонсов предстоящих мероприятий. 

Члены Координационного комитета кафедр ЮНЕСКО Российской Федерации 

выражают благодарность ректору  и коллективу Белгородского университета 

кооперации, экономики и права за организацию и проведение заседания 

Координационного комитета кафедр ЮНЕСКО Российской Федерации. 
 

 


